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Malgré le contexte incertain lié aux tensions géopolitiques et aux 

difficultés économiques, les fêtes de fin d’année restent synonymes de 

joie et bonheur. 
 

Ces temps difficiles ne doivent pas gâcher votre plaisir de retrouver ceux 

qui vous sont chers. La famille doit rester une valeur refuge, en 

particulier, pour préserver les plus jeunes et les aînés. 
 

Je remercie chaleureusement toutes celles et ceux qui m’entourent et 

œuvrent au quotidien au service de la commune : l’ensemble du Conseil 

Municipal et le personnel municipal.  

Un merci sincère aux bénévoles pour leur engagement et leur 

dévouement. Leur temps et leur énergie sont précieux et je suis 

reconnaissant pour leur contribution. 
 

Le Conseil Municipal s’associe à moi pour vous souhaiter, ainsi qu’à 

vos proches, une belle année 2024. Qu’elle vous apporte le meilleur, 

qu’elle soit riche en belles surprises et épargne votre santé ! 
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 INAUGURATIONS DU 20 JANVIER 2023  

 
En ce début d’année 2023, nous avons voulu profiter de la cérémonie des vœux du Maire pour inaugurer la Maison 

Multi-Activités (MMA) et le nouveau pont des Aviats.  

 

Pour cela, le Maire Abel MANGEOLLE et son Conseil Municipal avaient invité la population d’Urbeis à se joindre à cette 

triple manifestation en présence d’élus et de partenaires :  

- Madame Nadège HEILIGENSTEIN, assistante parlementaire, représentant le député Charles SITZENSTUHL en 

convalescence,  

- Monsieur Thierry FROEHLICHER, responsable du Pôle Aménagement du Territoire à la Communauté de 

Communes de la vallée de Villé, représentant le Président, Serge JANUS, qui nous a rejoint en cours de 

cérémonie,  

- Monsieur Thierry MAURICE, responsable du centre d’entretien et d’intervention de Villé de la CEA ; il nous a 

conseillés et mis en relation avec des entreprises pour la reconstruction du pont,  

- Monsieur Mr STEINER de la société d’Ingénierie SERUE, qui a fait les études pour la reconstruction du pont,  

- Monsieur HAVARD, chef de chantier de la société ROCA pour la reconstruction du pont,  

- Mme Elodie KANDEL du cabinet EMH Architectes, à qui nous avions confié le suivi des travaux de la MMA,  

- Messieurs les anciens maires, Rémy ANTOINE-GRANDJEAN et Nicolas HUMBERT,  

- Les présidents et présidentes des associations du village.  

  

Vie de la commune 

Avec la participation de nombreux habitants d’Urbeis 
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C’est sous un soleil éblouissant que la cérémonie a débuté, avec le concours des enfants de l’école venus égayer 

l’événement. Quatre d’entre eux ont tenu les deux rubans tricolores.  

Monsieur le Maire Abel MANGEOLLE et Mr Thierry FROEHLICHER ont coupé le ruban inaugurant la MMA qui accueille 

depuis la rentrée de septembre 2021, la cantine et garderie pour les écoliers d’URBEIS.  

  

La MMA a été aménagée de façon à accueillir différentes activités : cantine-garderie scolaire, jeux de cartes, voire des 

réunions en fonction du nombre de participants.  Pour l’heure pendant l’année scolaire, elle est utilisée par l’association 

les Elfes d’Argent qui gère la cantine-garderie.  Néanmoins, elle reste à disposition des autres associations, les mercredis, 

les WE et pendant les congés scolaires.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dans la continuité, nous avons procédé à l’inauguration du nouveau pont des Aviats. Madame Nadège HEILIGENSTEIN 

et Monsieur le Maire, Abel MANGEOLLE ont coupé le ruban.  

Ce pont a été reconstruit rapidement grâce à une coordination parfaite entre les élus et les partenaires retenus pour le 

projet. Serge a monté le dossier de subvention avec Mr STEINER de la société d’Ingénierie SERUE.  

Abel, Michel, Serge et Mr HAVARD de la société ROCA pour le suivi du chantier : 

 La réalisation de l’itinéraire d’accès au lotissement durant les travaux, 

 La démolition de l’ancien pont, 

 La reconstruction et la mise en service du nouveau pont. 
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A l’issue de ces inaugurations, l’ensemble des participants a rejoint la salle communale.  

L’assistante parlementaire a présenté ses vœux au nom du député Charles SITZENSTUHL et rappelé son engagement et 

son soutien pour nos projets.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Monsieur le Maire, Abel MANGEOLLE a fait le bilan de 2022 et évoqué les différents projets qui émailleront l’année. Puis, 

il a présenté ses vœux et ceux du Conseil Municipal.   

 

Nous avons ensuite partagé un merveilleux buffet, préparé avec soin par les conseillers municipaux et les employés 

communaux.  
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 OSTERPUTZ - ELSASSPUTZ 
 

C’est une institution en Alsace. A l’origine, on profite 

de la fin de l’hiver pour dépoussiérer le moindre recoin 

de sa maison et faire le tri dans ses placards. Depuis 

de nombreuses années, les communes invitent leurs 

habitants, un jour dans l’année à participer à un 

nettoyage communal. Et c’est une nécessité.  

 

A l’arrivée du printemps, une vingtaine d’habitants 

d’Urbeis s’est donnée rendez-vous pour une chasse 

aux détritus dans le village et aux abords.    

Ce grand nettoyage de printemps a permis de délester 

la nature de plusieurs kilos de déchets (cannettes, 

bouteilles, papiers, mégots...)  

 

À l’issue de la journée, un vin d’honneur et une 

collation ont été offerts aux participants, afin de les 

remercier et les récompenser de leurs efforts.  

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les participants du nettoyage de printemps ! 
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 LE BAR EPHEMERE 

Une belle expérience de vie sociale à Urbeis.  

 

Vous étiez nombreux à répondre à l’invitation de la Mairie qui, pour pérenniser sa licence IV acquise récemment, 

doit l’exploiter 8 jours d’affilés tous les cinq ans.  

 

La tenue d’un bistrot, même éphémère, ne fait pas partie du rôle de la commune, aussi nous avions confié cette 

tâche à l’association TLDU dont l’activité est inscrite dans ses statuts.   

 

L’esprit bistrot, le bouche à oreille, la communication de la Mairie et de TLDU ont fait venir les habitants d’Urbeis, 

mais aussi ceux d’autres villages de la Vallée.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
      
La salle communale transformée en salle de bistrot. L’esprit « stammtisch » s’est très vite mis en place.  

 

Et L’avenir ? Tous les participants ont été unanimes : « Il faut renouveler cette expérience, c’était merveilleux 

de pouvoir se rencontrer, d’échanger et tout simplement se détendre. » 
  

Nous avons bien reçu le message et nous étudions la possibilité de confier à une association, la tenue d’un 

bar éphémère à certaines périodes de l’année.  

 

 
 

 
 

  

Un montage photo signé Christian Roché (en haut à gauche) petit-fils d’un habitant d’Urbeis. 

Espérons qu’il ne faudra pas attendre 5 ans pour en refaire un ! 
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 LA JOURNEE CITOYENNE 
 

Organisée par la commune, la traditionnelle journée citoyenne s’est déroulée le 7 octobre. Les habitants ont 

répondu présent pour participer aux différents ateliers : entretien des espaces verts, peinture, nettoyage de la 

maison du mineur et jardinage.  

Un groupe de personnes est allé récupérer 95 pneus jetés dans la forêt par une entreprise indélicate.  

  

Tous les bénévoles se sont retrouvés ensuite, dans la joie et la bonne humeur, pour un apéro et un barbecue.   

Citoyenneté, convivialité, cohésion, les citoyens deviennent les vrais acteurs de la journée citoyenne.  
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 LA TRAME VERTE & BLEUE (AUTOUR DU CHAMP DU FEU) 
 

La commune d’URBEIS a aménagé une mare de 80 cm de profondeur, en amont de la mine Sylvestre. 

Ce fut un lieu industriel, dynamité par les Allemands pendant la première guerre mondiale. 

 

Seuls quelques vestiges 

témoignent de la présence de cette 

mine d’argent, exploitée dès 

1899 et arrêtée en 1912.  

A présent, la nature reprend ses 

droits. Salamandres, grenouilles, 

truites peuplent de temps en temps 

le ruisseau, nommé « FAITE », dont 

le trop-plein de la mare s’y déverse.  

Depuis le bas du Col, démarrera un 

sentier pour une promenade 

circulaire autour de ce lieu 

emblématique.  

Les travaux d’infrastructure ont été 

financés à 80 % par la Trame Verte 

et Bleue.  

 

Avant l’inauguration et l’ouverture au public, au printemps prochain, il reste à finaliser les aménagements 

d’accès et à sécuriser ce joli site.  

Panneau expliquant la biodiversité du lieu 
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 LA COLLECTIVITE EUROPEENNES D’ALSACE INVESTIT POUR LA VALLEE DE VILLE  
(A noter que les investissements pour Urbeis cités dans l’article de la CEA concernent des années antérieures 

à 2023).  
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 TRAVAUX D’ENTRETIEN 

 

Durant l’année 2023, les travaux de voirie communale se sont 

limités au colmatage des principaux trous sur les chemins 

communaux des Champs d’Yvrée, du lotissement des Aviats, de la 

rue du Gravier et la desserte de la maison située au 105 rue 

principale. 

2 tonnes d’enrobé à froid ont été cherchées à Sainte-Marguerite près 

de Saint-Dié, par Michel avec le pick-up de la commune. Abel et 

Serge l’attendaient de pied ferme avec les outils pour poser l’enrobé. 

 

Coût de l’opération : 2 t d’enrobé : 250 € HT 

 

 

 
Au Climont, nous avons procédé à la mise 

en conformité de la signalisation routière 

des 3 chemins communaux goudronnés, 

débouchant sur les départementales D214 

et D156. 

La pose de panneaux « stop » ainsi que le 

marquage au sol de l’arrêt émanaient d’une 

demande de l’Unité Technique de la CEA de 

Villé. 

 

D214 : Pose d’un panneau « stop » et 

marquage, rue du Temple et rue Blanche 

Maison 

D156 : Pose d’un panneau « stop » et 

marquage, sur le chemin du Bilstein 

 

Coût de l’opération : 

- 3 panneaux « stop » avec système de 

fixation : 150 € HT 

- ½ journée de la SAVA : 150 € HT 

- Et le concours d’Abel, Michel et Serge 

 

Les travaux 
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Place de la mairie, nous avons mis en place une signalétique 

indiquant le sens de circulation.  

Les panneaux ont été commandés auprès de la société SignalEst 

et ont été posés par Abel, Michel et Serge. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Au col d’Urbeis, le chemin communal menant à la maison 

de Mr et Mme HUEBER a été remis en état. Ce chemin 

part de la départementale D39 et monte directement en 

forte pente vers la parcelle forestière 24. Un chemin privé 

à plat dessert la maison du couple HUEBER. 

 

Le chemin communal était devenu impraticable. Les 

travaux de remise en état ont été confiés à l’entreprise 

FBI : 

- Nivellement et création d’un fossé côté droit en montant. 

Au préalable, Mr et Mme HUEBER ont fait abattre les 

douglas plantés à proximité de la limite communale. 

- Mise en place de 3 rigoles métalliques pour drainer l’eau 

vers ce fossé, empêchant ainsi des coulées de terre et de 

pierres sur la D39. 

- La remise en état a été faite jusqu’au chemin privé. 

Après le chemin privé, ce chemin communal est 

exclusivement réservé aux travaux forestiers. 

 

 

Coût de l’opération : 6 372,15 € HT imputés sur le budget forêt. 
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 TRAVAUX D’INVESTISSEMENT 
 

ACCESSIBILITE AUX PERSONNES HANDICAPEES  

 

La loi du 11 février 2005 imposait à la commune de prévoir une accessibilité des personnes handicapées aux 

ERP de la commune (Établissement Recevant du Public). 

Dans le cas de notre commune, l’église, la mairie et l’école sont concernées par cet aménagement. 

Le programme initial prévoyait une mise en place dans un délai de 10 ans. Mais une ordonnance du 26 

septembre 2014 permettait, devant les difficultés techniques et financières rencontrées par les communes, de 

souscrire à un dispositif d’agenda d’accessibilité programmé (dossier ADAP). Ce qui a était fait par la 

municipalité en 2015 pour prolonger au minimum de 3 ans, notre délai de mise en conformité. 

Entre temps, d’autres priorités se sont imposées à la commune et la période du COVID 19 a modifié également 

le suivi de cette mise en œuvre par les instances compétentes. 

En novembre 2022, nous avons été relancés pour la mise aux normes de nos ERP. 

Nous avons décidé de mettre aux normes la mairie qui doit pouvoir accueillir tout type de public. Le comptoir a 

été modifié de façon à faciliter l’accès et l’accueil ; les toilettes ont également été mises aux normes. 

Une place de stationnement réservée aux personnes handicapées ou à mobilité réduite a été créée sur la place 

de l’Europe. 

Les personnes malvoyantes ou à mobilité réduite pourront se faire aider pour accéder à la mairie. Un tracé 

permettant le toucher aux pieds pour les personnes malvoyantes et l’indication du cheminement pour les 

personnes à mobilité réduite, leur permettront d’accéder au dispositif vidéo pour appeler la mairie. Elles seront 

alors prises en charge par le personnel communal ou les élus présents. 

La signalétique des lieux permet d’orienter, de diriger, d’informer et de sécuriser chaque visiteur. 

 

Coût de l’opération : 

 

Libellé du dispositif Montant HT 

Équipement caméra et interphone 1 161,50 € 

Mise aux normes des WC 1 070,00 € 

Aménagement du comptoir de la mairie 385,00 € 

Marquage place de stationnement et tracé de 

cheminement 

913,50 € 

Signalétique intérieure 764,39 € 

Total : 4 294,39 € 
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 FESTI’VAL PASSEURS DE MUSIQUE  

 
Dimanche 20 août au matin, l’ensemble K participant au Festi’val Passeurs de Musique, est monté au col 

d’Urbeis, au début du Chemin de la Résistance et de la Liberté, pour donner un récital sur le thème de la liberté. 

 

Élodie HASS, directrice artistique de ce festival, 

travaille depuis de nombreuses années sur les 

productions musicales dans les camps et dans 

la Résistance. 

 

Cette fois, elle s’est penchée sur deux poèmes 

parachutés par la RAF pour encourager la 

population à résister : le premier intitulé 

Liberté, écrit par Paul Éluard et le second, La 

chanson des V, écrite par Maurice Van Mopès, 

incitait à écrire le « V » de la victoire partout. 

Les jeunes musiciens ont entonné et 

interprété quelques œuvres rendant 

hommage aux combattants de la liberté ; un 

moment émouvant. 

 

A l’issue du concert, le Maire et les membres du Conseil Municipal d’Urbeis ont offert thé, café, jus de fruits et 

gâteaux aux musiciens et aux personnes présentes dont certaines sont parties sur le sentier, guidées par le 

Président du Souvenir Français.  

 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les manifestations 
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 CONTOURNEMENT DE CHATENOIS : 50 ANS D’ATTENTE, 60 MILLIONS GACHES.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Arrêté depuis le 12 mai après une décision de justice, le chantier du contournement de Châtenois a rassemblé 

plus d’un millier de personnes lors de la manifestation du 3 juin, pour la reprise des travaux. 

 

Attendu depuis des décennies par de nombreux habitants du Centre-Alsace, le chantier avait démarré fin 2019 

et devait offrir une alternative à la traversée de la commune de Châtenois.  

 

Après avoir examiné les 2 requêtes d’Alsace Nature déposées en 2019 et 2020, le Tribunal Administratif de 

Strasbourg prononce son jugement le 12 mai et annule l’autorisation environnementale délivrée par la Préfète 

du Bas-Rhin entraînant l’arrêt du chantier. 

 

Depuis, élus et population se mobilisent pour la reprise du chantier. En l’absence de Monsieur le Maire retenu 

par d’autres activités, c’est son premier adjoint qui a représenté la commune lors de la manifestation, soutenu 

par son deuxième adjoint qui a pris de nombreuses photos. 
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 MOBILISATION CITOYENNE CONTRE L’AGRESSION D’UN MAIRE  

Au lendemain de la violente attaque qui 

a visé le maire de l’Haÿ-les-Roses (Val-

de-Marne), l’association des maires de 

France a lancé un appel au 

rassemblement dans toutes les 

communes. 

 

Une cinquantaine de personnes se sont 

réunies devant la mairie de notre 

commune.  

Le maire, Abel MANGEOLLE, a lu un 

texte de protestation contre les 

violences subies par les élus. 

Soulignant les difficultés rencontrées 

par les communes depuis des années 

et la surdité du gouvernement, il 

appelle à trouver des solutions en 

commun. 

 

Les cloches de l’église ont sonné l’angélus pour rappeler l’urgence de la situation.  

 LE SANGLIER DES CHASSEURS  

Le traditionnel sanglier offert tous les deux ans par les chasseurs a permis à la municipalité d’inviter les 

présidents (es) des associations et les bénévoles qui œuvrent au sein de la commune, pour les remercier. 

Installé et organisé pour la première fois sur le pré à côté de l’aire de jeux, le repas concocté par les chasseurs 

a ravi les participants. La convivialité était palpable, l’ambiance chaleureuse, voire familiale. La bonne humeur 

était au rendez-vous grâce à l’implication de tous. 

Cette édition a connu un franc succès, elle a encore tenu toutes ses promesses pour le plus grand plaisir des 

convives. 
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 LA CEREMONIE DU 11 NOVEMBRE  

La cérémonie du 11 novembre commémorant l’armistice de 1918 et rendant hommage aux soldats disparus 

pour défendre la nation, s’est déroulée en présence du Souvenir Français sous la présidence de Didier 

POUSSADE et des porte-drapeaux. 

 

Ézékiel ZILIENIEWICZ, 9 ans, qui habite notre commune est le plus jeune porte-drapeau de la vallée ; il a 

également participé aux cérémonies à Neuve-Église, Villé et Fouchy. 

 

Monsieur le maire, Abel MANGEOLLE, a lu le message de Mr Sébastien LECORNU, ministre des Armées et de 

Madame Patricia MIRALLÈS, secrétaire d’État chargée des Anciens Combattants ainsi que la liste des morts 

pour la France dans l’année. Puis il a déposé une gerbe au pied du monument aux morts avec France, 8 ans, 

venue assister à la cérémonie en famille. 

 

A l’issue de la cérémonie, un vin d’honneur a été offert à l’assemblée. 
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 ENCORE UNE ANNEE QUI SE TERMINE A LA FERME HUMBERT  

 

 

Les années se suivent et ne se ressemblent pas ! 

Après une année 2022 très dure pour la nature, 2023 a été plus 

clémente et arrosée juste ce qu’il faut. 

Cela nous a permis une belle saison de pâturage et de faire un       

beau foin pour l'hiver !  

 

 

 

 DEUX BEAUX CHANTIERS AU PRINTEMPS  

Nous avons planté une quinzaine de merisiers 

(achetés dans le cadre de la Trame verte et bleue) sur 

le pâturage des Aviats : ils apporteront de l’ombre aux 

vaches pendant les étés chauds et des fruits aux 

oiseaux et autres petits animaux présents dans le 

village : c’est important pour la biodiversité. Le 

merisier est une espèce qui 

se plaît bien sur le pâturage, 

mais les arbres présents 

sont vieillissants, c’était 

l’occasion de préparer leur 

remplacement. 

 

 

Nous avons aménagé un 

nouvel espace pour les veaux, certains les ont déjà vus : à 

partir de 6 semaines environ ils seront à l’air libre avec un 

« igloo » par bande pour se mettre à l’abri. Vous pourrez 

venir voir les plus grands dehors, les plus petits restent 

encore à l’intérieur. 

 

 

 

La ferme HUMBERT 
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 2023 MARQUE PAR UNE NOUVELLE MEDAILLE  

Nous avons présenté notre nouveau produit le Skyr au concours des produits laitiers de montagne et avons    

obtenu une médaille de bronze ! 

Le Skyr est un nouveau produit à la ferme, c’est un produit d’inspiration nordique : yaourt 0 % égoutté, à la 

texture épaisse, il peut être utilisé salé ou sucré. Il est parfait au petit déjeuner ou en en-cas. 

Ce concours est l’opportunité de faire valoir les savoir-faire de notre territoire, tant en matière de fabrication 

que sur la production : élevage en pâturages, bien-être animal, entretien des paysages. 

 

Je ne pouvais pas finir cet article sans faire un hommage à Dédé qui prend sa retraite en cette fin 2023 après 

32 ans passés à la ferme !  

 

Deux nouvelles têtes sont arrivées pour faire la transition : Clément et Lucas, bienvenue à eux. 

 

Toute l’équipe de la ferme vous souhaite le meilleur pour la nouvelle année. 

Julie 
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 ECOLE MATERNELLE - CP  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 CE - CM 
Le harcèlement scolaire … ça suffit ! 

 

C’est quoi le harcèlement scolaire ?  

C’est quand un groupe d’enfants embête toujours la même 

personne, en la bousculant, en l’insultant ou en se moquant d’elle. 

Cela peut se passer dans l’école, dans la cour ou même sur les 

réseaux (cyberharcèlement). Et cela se répète tous les jours. 

La victime se sent humiliée et triste, elle a peur.  

Pourtant il faut en parler aux adultes. Et si on voit quelqu’un 

se faire harceler, il faut l’aider et devenir un « témoin actif ». 

Si on ne fait rien, la personne harcelée est en danger. 

 
Lubin, Emile et Ezékiel, CE2 

 

 

 

 

L’école 
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 ABC – CLIMONT : S’EXERCER A L’ART DE LA RENCONTRE   
 

Pas à pas, le projet se dessine, le projet avance… et voici un petit retour sur l’année 2023 : 

 

Achat et projet de rénovation 

L’association ABC-Climont est devenue propriétaire les bâtiments qui appartenaient à l’association Voyages 

Scolaires de Sélestat (AVS), qui durant de longues années y organisait des 

colonies de vacances et des rencontres. 

L’achat a pu se faire entièrement grâce aux dons. Nous tenons à exprimer 

toute notre gratitude à celles et ceux qui nous ont fait confiance. 

Le projet architectural pour la rénovation a bien progressé grâce à notre 

assistant à maître d’ouvrage François Liermann et au cabinet d’architectes 

Ajeance. Le dossier de présentation avec les plans se trouve sur notre site 

internet. Reste maintenant à réunir les fonds nécessaires aux travaux, 

c’est la nouvelle étape dans laquelle nous entrons, conscients des 

difficultés mais aussi motivés par les enjeux. 

 

Programme : en itinérance 

En parallèle à la préparation de la rénovation, le programme pour 2023 s’est déroulé sur le thème de l’itinérance. 

Nous avions envie de nous laisser déplacer et de partir à la quête d’inspiration, maintenant que la crise – 

énergétique, écologique, géopolitique, spirituelle… – nous oblige à repenser radicalement notre manière d’être 

au monde, nos lieux d’habitation et nos mobilités, nos solidarités et nos itinéraires de vie. 

Alors nous avons proposé des réflexions et des balades à pied – une session et concert autour des textes d’Etty 

Hillesum, cette jeune femme juive, qui a tenu un journal intime à Amsterdam lors de la deuxième guerre 

mondiale - des ateliers d’écriture dans le cadre du Printemps des poètes, dont celui de notre service civique 

Margot Pfend avec les enfants de l’école maternelle d’Urbeis sur le thème au-delà des frontières - un stage de 

peinture avec Pascal Poirot – un week-end de rencontre sur le thème face à la crise écologique avec, encore, 

une très belle balade proposée par l’ancien forestier, Jean-Marie Schaal – nous nous sommes retrouvés autour 

du Stammtisch pour réfléchir et discuter sur l’intelligence artificielle - tout au long de l’année nous avons 

accueilli des personnes diverses et variées : des randonneurs de passage, un groupe de personnes handicapées 

originaire près du lac de Constance, les jeunes artistes scénographes du collectif ça gronde pour un temps de 

résidence et les musiciens du Noufissa Kabbou Quartet, qui nous ont offert un concert en arabe dans le petit 

temple du Climont. 

Un de plus beau moment de cette année était certainement la fête du Climont du 3 juin! Là encore des balades, 

rencontres, mais surtout des danses folk et du jazz sous le regard de la pleine lune. Nous espérons que cette 

fête sera le début d’une nouvelle tradition. 

 

Suite 

Au moment d’écrire ce petit texte, nous sommes en plein préparation du programme pour 2024. Le thème sera 

Prendre soin : prendre soin de soi, des autres, du monde… Il y aura 

de quoi faire. Alors n’hésitez pas de faire un saut au Climont en 

2024. Nous serons heureux de vous y accueillir lors d’une des 

animations ou tout simplement pour faire connaissance ! 

Pour l’équipe d’ABC-Climont, Alexandra Breukink et Chris Doude 

van Troostwijk Renseignements : www.abc-climont.eu ou 06 35 35 

77 52 

Afin de recevoir les dernière nouvelles d’ABC-Climont, vous pouvez 

vous inscrire sur le site ou devenir ami.e. 

Les associations 
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 AUGUSTA-VICTORIA   
 

2023 : une année faste pour Augusta-Victoria et le temple du Climont 

 

Il y a une dizaine d’années, le temple du Climont était en bien 

mauvais état, à tel point qu’il était fortement question d’en 

interdire l’accès, voire d’envisager sa destruction. C’est alors qu’en 

2014 a été fondée l’association Augusta-Victoria, à l’initiative de 

résidents du Climont et des alentours, attachés à cet édifice et à 

tout ce qu’il représente depuis sa construction en 1890, largement 

soutenue par l’impératrice Augusta-Victoria, épouse du dernier 

Kaiser de l’Empire allemand. Crânement planté au pied de la 

montagne, dans un environnement naturel magnifique, ce temple 

incarne incontestablement quelque chose de fort tant sur le plan 

esthétique que spirituel. 

 

Durant les neuf années écoulées Augusta-Victoria a su intéresser 

à son projet la Fondation du Patrimoine autant que les pouvoirs 

publics. De multiples manifestations culturelles, essentiellement 

des concerts, mais pas uniquement, ont été organisées et ont 

permis de financer une grande partie des travaux de rénovation, à 

commencer par la magnifique charpente dont la réfection était 

devenue tout à fait urgente. Puis ont suivi les travaux de peinture et enfin d’électricité qui ont pris fin en 2022. 

Aujourd’hui le temple a retrouvé son éclat d’origine et, plus que jamais, il est prêt à accueillir visiteurs, fidèles 

lors des offices (les premiers dimanches du mois), et bien sûr les spectateurs des spectacles qu’Augusta-Victoria 

est bien décidée à continuer d’organiser, son rôle n’ayant pas été seulement de contribuer à la rénovation du 

bâtiment, mais aussi à la vie culturelle du hameau du Climont, et donc d’Urbeis. 

 

Ce sont donc des couleurs de fête d’un éclat particulier qui ont brillé le dimanche 25 juin dernier, pour 

l’inauguration officielle du temple restauré. Culte festif et musical le matin, repas sous les tonnelles à côté du 

temple à midi (chapeau à l’efficacité de l’équipe du restaurant Diette !), après-midi agrémentée d’interventions 

musicales données par plusieurs groupes de musiciens qui, ayant joué par le passé au bénéfice d’ Augusta-

Victoria, tenaient à manifester leur attachement au Climont et à l’association : tout a contribué à faire de cette 

date une journée qui restera marquée dans la mémoire et les cœurs des nombreux amis du Climont qui étaient 

présents. 

 

Cette date n’était pas un point final mais une étape marquante ! « 

Septembre en musique au Climont » a été le mot d’ordre de la 

période de rentrée. Trois concerts d’une très grande qualité se sont 

succédés au temple, attirant un public toujours fidèle et motivé 

(notons que souvent des auditeurs viennent de loin pour y assister : 

le rayonnement culturel du lieu s’est imposé peu à peu et est 

aujourd’hui établi). La violoncelliste Lisa Erbès a proposé un très 

beau voyage musical le 3 septembre, avec en prime la création d’une 

pièce inspirée par le Climont lui-même. Le 10 septembre le 

programme « Dialogue insolite » offert par le flûtiste Marc Hervieux et 

l’accordéoniste Bogdan Nesterenko a été ovationné. Enfin le 17 

septembre le duo Dulcis Memoria a servi le répertoire baroque avec 

une grâce et une éloquence remarquable. 

 

Prochaine étape : le concert de l’Avent qui aura lieu non pas au 

temple du Climont mais à l’église Saint-Nicolas d’Urbeis le samedi 2 

décembre à 17 heures. On y entendra l’ensemble vocal  « 9 de Chœur 

». Alors, à bientôt !... 
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 LES ELFES D’ARGENT    
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 ASSOCIATION DE PECHE DE FOUCHY-LALAYE-URBEIS    
50ème Anniversaire de l’association de Pêche de Fouchy-Lalaye-Urbeis 

 

Dimanche 17 septembre l’étang de pêche de Fouchy et son président, Désiré BURST, ont été mis à l’honneur à 

l’occasion du 50ème anniversaire de l’association. Parmi les personnes réunies pour l’évènement, le député 

Charles SITZENSTUHL, la conseillère de la communauté européenne d’Alsace et maire de Steige Monique 

HULNE, le président de la communauté de communes de la vallée de Villé Serge JANUS, l’adjudant David 

MARION chef de la gendarmerie de Villé, DAVID Joffrey maire de Fouchy, Abel MANGEOLLE maire d’Urbeis et 

Daniel GROSS ancien maire de Saint 

Pierre Bois ont souligné le dynamisme du 

président et de son comité. 3 membres 

du comité sont des habitants du village 

d’Urbeis, SONNTAG Jean-François, 

ROEHRI Joseph et ANTOINE- GRANDJEAN 

Rémy ancien maire de la commune, sans 

oublier Jean-Paul VERDUN fidèle garde 

pêche, assermenté par la préfecture et la 

fédération de pêche, qui veille sur les 

rivières de l’arrière-vallée. 

 

C’est le 15 janvier 1972 que l’association 

de pêche a été fondée et le 09 aout de la 

même année que le premier comité s’est 

formé, Désiré BUST sera élu président. 

C’est cette même année que Roland 

OFFERLE, de Bergbieten, également 

présent ce jour d’anniversaire, creusa 

l’étang en vue de créer une réserve 

incendie pour la filature FRECHIN située à côté de l’étang. Lors de l’inauguration de l’étang le 3 juin 1973, Jean-

Marie CARO alors député pêcha la première truite et l’offrit à un petit garçon qui est aujourd’hui membre du 

comité de l’association de pêche. Michel FRECHIN mettra à disposition de l’A.P.P. l’étang et le terrain dont il 

était propriétaire. 
 

C’est en 1990 que l’A.P.P. devint propriétaire des lieux et Michel FRECHIN finança la clôture du terrain. Au fil 

des année l’association toujours soutenue par les trois communes de FOUCHY, LALAYE et URBEIS a continué 

d’investir pour y construire différentes installations. Ainsi en 2005 a débuté la construction du chalet inauguré 

en 2007. En 2009 une extension servant aujourd’hui de cuisine sera rajoutée. 2015 sera l’année de la mise en 

eau de 2 viviers afin de faciliter la gestion des poissons vers l’étang. Depuis 2018 une deuxième extension est 

en cours de réalisation pour y installer des toilettes extérieures et une cuisine d’été. 
 

Durant ces années écoulées l’association a participé à diverses manifestations intercommunales de la vallée 

de Villé. On peut citer le Téléthon en décembre 1998 le spectacle son et lumière « Rêve d’une nuit d’été » 

de1999 à 2009, ou plus récemment le trail du Würtzel. 
 

L’A.P.P. Fouchy- Lalaye- Urbeis, qui fait partie du comité de bassin du Giessen et de la Lièvprette compte une 

trentaine de membres titulaires du droit de pêche. Ces passionnés taquinent la truite Fario dans nos rivières 

les samedis, dimanches et jours fériés de mars à septembre. La distribution des permis de pêche se fait après 

l’assemblée générale qui a lieu tous les ans au courant du mois de février. Chaque année les cours d’eau gérés 

par l’association sont repeuplés de truites et de truitelles pour y maintenir cette espèce. Pour la pêche à la truite 

saumonée ou la carpe, l’étang est ouvert du premier dimanche de mai au dernier dimanche d’octobre. 
 

L’étang et le chalet peuvent être loués par d’autres associations ou des particuliers pour y organiser des parties 

de pêche, ou des fêtes de famille. 
 

Que de souvenirs partagés lors de cette fête anniversaire retraçant les cinquante années de vie associative de 

l’A.P.P. de FOUCHY – LALAYE – URBEIS. 
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 L’ASSOCIATION « OBELICS »    
 

Depuis sa création en 2019, notre association s’est efforcée de se faire connaître des 

autorités, administrations et organismes concernés par la chasse. C’est chose faite, nous 

sommes connus et … reconnus pour porter la voix de ceux qui sont victimes des dégâts 

de sangliers. L’année 2023 a été celle du renouvellement des baux de chasse en Alsace-

Moselle, statut particulier lié au droit local. Nous avions travaillé en amont avec des 

maires de la vallée de la Bruche et avec la commission chasse de notre Communauté de 

Communes à la réflexion sur les clauses particulières applicables. 

 

A URBEIS, les deux lots principaux ont été adjugés à 

l’association de chasse présidée par monsieur 

Christian Hoffbeck qui détenait déjà le bail 

précédemment. Des aménagements ont eu lieu au 

niveau de l’agrainage, en supprimant l’agrainage 

linéaire notamment. De plus, nous devons dire que 

cette association donne toute satisfaction tant par le 

dialogue ouvert et respectueux que nous avons 

établi, que par le souci pour les chasseurs, de 

réguler la population de sangliers, voire de cervidés, 

et donc de limiter les dégâts occasionnés. 

 

Cette année notre assemblée générale s’est tenue le 

8 octobre ; à cette occasion Philea Prince a passé le 

flambeau de la présidence à Claude Dollinger. Le 

repas festif qui a suivi, a vu les convives se régaler 

de terrine, saucisses et grillades de sangliers locaux. 

 

 

 

 

La perspective d’avenir est celle 

d’un projet de clôture défensive en 

partenariat avec la commune le 

long du chemin dit de la « grotte ». 

Le matériel sera fourni par le Fond 

d’Indemnisation de dégâts de 

sangliers (FIDS 67). La pose devrait 

pouvoir se faire au printemps 

prochain dès que toutes les 

formalités administratives seront 

réglées. 

 

 

Nous espérons que ces efforts 

apporteront de la tranquillité au 

village, en sachant que l’idéal est 

difficile à atteindre. 

 

 

 

 

 

Si vous souhaitez nous rejoindre, contactez-nous à : obelics4@gmail.com 

 
 

Au sud, clôture posée en 2006 par le FIDS67 sur le chemin des Aviats. 

Projet de clôture nord sur le chemin de la grotte. 
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 TLDU    
 
Les membres de l’Association Traditions Loisirs d’Urbeis 

(TLDU) souhaitent à l’ensemble de la population 

d’excellentes fêtes de fin d’année, un joyeux Noël et une 

excellente année 2024.  
 

Durant l’année 2023, notre association a enregistré 

l’inscription de 13 nouveaux membres. Elle a pu 

organiser des événements à la satisfaction des 

participants, comme la soirée « Jambon en croûte » très 

animée, suite à notre assemblée générale et la journée 

« barbecue convivial » en août. Fin septembre, la soirée 

« vin nouveau » a remporté un vif succès, enfin la soirée 

« soupes » qui fut une réussite en 2022, a été reconduite 

en novembre. 

 

Notre association a également préparé un petit déjeuner pour les participants à la journée organisée par le 

SDEA en mai. En remerciement, le comité du SDEA a fait un don à notre association. 

 

Afin de sauvegarder la licence IV acquise par la commune, elle a également tenu le bar éphémère avec les 

membres du Conseil Municipal, du 22 mai au 29 mai. C’était une belle expérience qui a connu un franc succès. 

 

L’activité « cartes & jeux » lancée fin 2022 (belote, tarot et jeux divers) est ouverte à tous, le 3ème vendredi de 

chaque mois à 15 heures (salle de la mairie). 

 

Enfin, un nombre certain de membres de notre association a participé à la « journée citoyenne » organisée par 

la municipalité. 

 

N’hésitez pas à rejoindre notre association et à nous proposer des activités nouvelles. 

 

(contact : michel.rombourg@orange.fr) 

 

Michel ROMBOURG  

Président de TLDU. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

mailto:michel.rombourg@orange.fr
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 INTERVIEW AVEC MADAME DUNAND  

 
À URBEIS, UNE PERSONNE DE QUALITÉ  
 

Qui pourrait se douter que notre commune 

accueille régulièrement une personne fort 

savante en matière d'archéologie et dont la 

discrétion n'a d'égal que la modestie.  
 

Nous parlons ici de Françoise DUNAND, dont 

la résidence secondaire se situe au N°1 de 

la rue du Schnarupt.  
 

Afin de mieux la faire connaître aux 

Urbeissiens, nous avons pensé brosser à 

son sujet une présentation résumée de sa 

vie et son œuvre.  

Pour ce faire, nous sommes allés la 

rencontrer chez elle et, avec beaucoup de 

simplicité, elle a répondu à nos questions 

pendant plusieurs heures. Nous sommes 

heureux de vous faire partager ce moment.  
 

ORIGINES  
 

Quatrième d'une fratrie de cinq enfants, elle est née le 14 novembre 1934, à IRIGNY (Rhône) à l'ouest de LYON, 

au pied des monts du Lyonnais, dans une famille de propriétaires terriens se livrant à l'agriculture. La production 

y était essentiellement viticole et fruitière. 
  

Sur la recommandation de son père, érudit en la matière, elle entreprend des études classiques de latin et grec 

à la faculté de LYON. Puis, passe avec succès l'agrégation dans cette même matière et obtient son premier 

poste d'enseignante au lycée de jeunes filles de MULHOUSE en 1957. 
 

VIE PROFESSIONNELLE  
 

Constatant son intérêt pour la recherche, son professeur lui conseille alors d'aller à STRASBOURG et de 

s'adresser à son collègue, le Professeur Jacques SCHWARZ, helléniste réputé, spécialiste du grec égyptien 

devenu ensuite directeur de l'Institut Français d'Archéologie Orientale du Caire (IFAO). Elle y travaillera pendant 

trois ans, de 1960 à 1963. 
 

Elle passe alors de la linguistique à l'archéologie et s'occupe désormais du sauvetage des temples de NUBIE 

(Abou Simbel) dont il fallait faire un relevé très précis avant qu'ils ne soient engloutis par la construction du 

barrage d'ASSOUAN.  
 

On lui propose ensuite d'œuvrer sur un chantier de l'oasis de KHARGA dans le désert occidental de CUSH. Elle 

y restera de 1981 à 2015. Puis elle rentre à STRASBOURG et enseigne l'histoire des religions antiques au Palais 

Universitaire.  
 

Elle a d'ailleurs publié ses trois derniers ouvrages sur ce sujet :  

 Histoire de la religion égyptienne  

 Les Momies et la Mort  

 Oasis égyptiennes  
 

Retraitée en 2003, elle continue néanmoins jusqu'en 2015 à la recension de différentes nécropoles et procède 

à l'impression et la publication de ses dernières fouilles, au profit des étudiants archéologues.  

 

Divers 
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Rappelons pour mémoire le sujet de sa thèse de doctorat publiée en 1973 : "Le culte d'Isis dans le bassin 

oriental de la Méditerranée" (en trois volumes, soit environ 900 pages !). Elle est également l'auteure de 

plusieurs autres ouvrages dont certains ont même été traduits en arabe-égyptien.  
 

Il s'agit essentiellement des rapports de fouilles et travaux exécutés avec plusieurs collègues de disciplines 

différentes (médecins, radiologues, anthropologues ou architectes).  
 

L'ARRIVÉE À URBEIS  
 

Ayant perçu un petit héritage, alors qu'elle habitait Strasbourg, elle cherche à acquérir une maison dans le Val 

de Villé et pour ce faire, s'adresse à Me REISACHER. Elle décline les deux premières offres sur URBEIS (dont 

celle qui sera achetée ensuite par monsieur RAPP) et fixe son choix sur celle qu'elle occupe encore actuellement, 

car elle était plus éloignée de la route et entourée de verdure.  
 

Le rez-de-chaussée de cette fermette était alors habité en résidence secondaire par madame ANTZENBERGER, 

son beau-fils en étant le nu-propriétaire. 
 

Elle affirme avoir été très bien accueillie par ses voisins immédiats (madame HUMBERT et son frère, aujourd'hui 

Éliane HUMBERT ainsi que par la famille DESCHAMPS, juste en face). Elle évoque également ses bonnes 

relations avec, entre autres, Mr DÉRÉANI, Mlle Simone, Mr et Mme GAUNAND et Mr Marc ÉVRARD qui garde sa 

maison en son absence.  
 

N'oublions pas les liens d'amitié qui l'unissaient au Professeur Francis RAPP, son collègue à la faculté de 

Strasbourg, médiéviste, membre de l'Institut et figure éminente, lui aussi, de notre petite commune,  
 

Elle insiste beaucoup sur l'importance de ce côté relationnel local qui, dit-elle, l'a beaucoup enrichie. Outre sa 

famille, bien sûr, elle évoque avec nostalgie ses nombreux étudiants, ses collègues archéologues et les 

autochtones égyptiens qui l'ont assistée sur les chantiers de fouilles pendant trente ans et ce, au cours d'une 

remarquable et fructueuse coopération.  

Elle a enfin une pensée toute particulière pour les Urbeissiens, 

qui peuvent se féliciter de sa présence dans notre commune. 

Aujourd'hui encore, elle est très touchée quand certains d'entre 

eux lui disent qu'ils sont fiers de l'avoir vue passer à la télévision 

dans des émissions culturelles.  
 

Et surtout, elle espère pouvoir venir encore quelques années 

dans cette maison où elle se sent si bien et c'est ce que nous lui 

souhaitons tous de tout cœur.  
 

Madame DUNAND, chère Françoise, merci d'être venue habiter 

parmi nous.  
 

NB : Nous aurons le plaisir de la recevoir lors de la prochaine 

assemblée générale du GRABE (Groupe de recherches 

archéologiques de la Bruche et environs), où ses interventions 

sont toujours instructives et passionnantes.  

Elle se propose également de présenter aux enfants de l'école 

et à leurs parents, sous forme simplifiée, un aperçu de la vie 

courante et de la religion des égyptiens de l'antiquité.  

 
Jean-Marie GÉRARDIN, Thierry CLAUDOT-ROY Le Climont- Urbeis. Décembre 

2023 

 

 

 

 

 

 

Certains ouvrages de Mme Dunand 
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 LE COIN DES APICULTEURS 

Après deux années catastrophiques, enfin une année faste : 2023.  

Tout a commencé par un printemps magnifique en termes de floraison, 

nous n’avons pas eu de forte gelée. Les vergers, la forêt et les prairies 

se sont couverts de fleurs. 

 

L’essaimage a commencé en avril, pour les pratiquants de cette 

technique risquée, car il faut monter parfois très haut sur une échelle ! 

 

D’autres préfèrent la technique de la division des ruches fortes pour 

éviter l’essaimage, mais ce n’est pas garanti ! 

 

Les plus experts interviennent pour suivre l’évolution de la reine au 

cœur de la ruche et la changent régulièrement de façon à avoir 

toujours des jeunes reines. 

 

Plusieurs techniques existent : achat de reine et remplacement de la 

reine, élevage de reine à partir d’un Nucléi... Il faut bien maîtriser le 

sujet avant de s’y lancer. 

 

Historiquement à Urbeis, la technique de l’essaimage était dominante. 

 

 

Les essaims forts ainsi que les Nucléis hivernés 

(reine de 2022) se sont développés rapidement 

ainsi que les ruches fortes de 2022.  

 

Des hausses ont été posées en hâte et une 

bonne récolte de miel de printemps (mélange 

de fleurs) a pu commencer début juin. 

  

La saison a continué avec une récolte de miel 

de châtaigner en juillet, dans lequel certains 

apiculteurs ont également trouvé du miel de 

sapin ; ce qui a donné un excellent miel de 

montage. 

 

Enfin fin août, avant la mise en hivernage, 

d’autres apiculteurs ont encore pu faire une 

3ème récolte ! 

 

MERCI 2023 !!! 
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 LE CARNET 

 

Les Naissances : 

 

 15 août – Théo LEVEQUE 

 

 31 août – Raphaël CONRAUX 

 

 01 octobre – Enzo KELVINK 

 

 26 octobre – Mélyna KLEIN 

 

Les Mariages : 

 

 25 mars – Chantal SCHWARTZ/Benoît GREDY 

 

 12 août – Aurore KRESSER/David GERARDIN 

 

 19 août – Emmanuelle ZIMMERMANN/Manuel HINSINGER 

Les Grands Anniversaires : 

 

 18 avril 1933 - Mme Lucienne SCHRAMM / 90 ans 

 

 21 juillet 1943 - Mme Eliane HUMBERT / 80 ans 

 

 20 août 1933 - Mme Marthe HUMBERT / 90 ans 

 

 21 septembre 1933 - Mme Irène ANCEL / 90 ans 

 

 28 septembre 1943 - M. Jean-Pierre KASPAR / 80 ans 

 

 29 octobre 1943 - M. Jean-Marie GERARDIN / 80 ans 

 

 27 décembre 1938 - Mme Evelyne HUSSER / 85 ans 

 

 

 

Ils nous ont quittés : 

 

 14 février – Pierrette MARCHAL épouse POSTAL 

 

 27 juillet – Ralf ROUSSEL 

 

 17 août – Waldemar BERTOLINI 

 

 22 septembre – Charlotte BOËS épouse ANTOINE-GRANDJEAN 
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 COMMUNIQUE SMICTOM 

 
Des erreurs de tri sont constatées de plus en plus souvent dans le BAC JAUNE : 

 

 Présence de mouchoirs et essuie-tout 

 Sacs contenant des emballages 

 Emballages imbriqués les uns dans les autres. 

 

RAPPEL : les mouchoirs sont des articles d’hygiène et non d’emballage. Ils peuvent contenir des virus, des 

bactéries et ne sont pas recyclables. 

 

Les équipes de collectes ont pour consigne de refuser les bacs présentant ces erreurs. 

 

GARDONS LES BONNES HABITUDES – LES BONS REFLEXES 

 

         

 LE MIRACLE DE NOËL 

 

Comme chaque année nous coupons un sapin, 
 

Mathieu DIETTE l’a transporté avec son tracteur et 

sa grande remorque du point d’abattage jusqu’à la 

place de la fontaine. 
 

Cette année comme l’année dernière il vient du 

Climont ; c’est Laurence qui l’a mis à disposition. 

Ensuite, commence un travail délicat, car nous 

devons le lever à la verticale pour l’insérer dans le 

trou prévu à cet effet près de la fontaine 

C’est toujours une galère …. 
 

Cette année du haut de son clocher Saint-Nicolas, 

patron de la paroisse, veillait sur nous. 

Au moment même où nous voulions le dresser à 

l’aide du tracteur, un camion de transport de bois 

passait par là. 
 

Le chauffeur, un habitué de la commune (il vient souvent chercher du bois dans la forêt communale), a eu pitié 

de nous et en 2 temps, 3 mouvements, le sapin était hissé à la verticale et s’enfichait sans problème dans le 

trou. 

Il nous restait plus qu’à le remercier et souhaiter un nouveau miracle en 2024 ! 
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 INFORMATIONS DIVERSES  

 

 Sirène – Essai  
 

Tous les premiers mercredis du mois à 12h00 la sirène sonnera, un coup long pendant 1 minute et 41 secondes. 

Pas d’affolement, c’est un essai de bon fonctionnement de la sirène. Ceci à partir du mercredi 3 janvier 2024. 

Information sur le système d’alerte à la population : Trouver plus d’informations sur le Net à l’adresse suivante : 

https://demarchesadministratives.fr/demarches/comment-reagir-lorsque-la-sirene-alerte-aux-populations-

retentit 
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 Venaison  
 
Vente aux habitants d’Urbeis.  

L’association des chasseurs d’Urbeis vous permet d’acheter du 

gibier pour vos repas de famille, fêtes et autres manifestations, 

si vous êtes amateurs. Elle propose du chevreuil ou du sanglier, 

soit par bête entière, soit par demi-bête ou par morceau. Pour 

cela, vous pouvez contacter son Président, Mr Christian 

HOFFBECK au 06.07.31.81.68  

 

 

 

 Brigades Vertes 

  
Vous voyez régulièrement les agents des brigades vertes 

sur le territoire communal. Ils sont les gardes champêtres 

des temps présents et sont aussi aux ordres de la Mairie. 

N’hésitez pas à les contacter si vous observez un 

phénomène inhabituel sur la commune.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 Elagage 
 
Haies, arbres et forêts envahissent le domaine public ; chaque propriétaire est tenu de gérer et d’entretenir sa 

propriété. Trop souvent, les forêts privées envahissent les chemins forestiers, des arbres débordent sur les 

chemins ruraux ou les routes départementales. Nous avons souvent des remarques et des plaintes dans ce 

sens, de la part des services publiques et parfois des particuliers. Merci de veiller à tailler vos haies, élaguer 

voire couper les arbres et forêts pour le bien-être de tous.  
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 Déploiement de l’éclairage public en LED 

Le déploiement est en cours. Nous reviendrons vers vous avec un article complet sur son fonctionnement, son 

coût, ses attentes, dès que nous aurons pu recueillir les éléments. 

 

 Sécurité routière dans le village 

Des essais ont été faits pour sécuriser les cheminements piétons et réduire la vitesse. Le premier constat est 

que la vitesse a globalement diminué, mais au prix de quelques bornes détruites par des automobilistes ne 

maitrisant pas leur vitesse. Nous reviendrons également vers vous avec un article complet (constat, attentes 

complémentaires, évolutions futures). 

 

 Label « Commune Nature » 

Le village d’URBEIS a été distingué lors de la remise du label « COMMUNE NATURE », en obtenant la plus haute 

distinction, à savoir TROIS LIBELLULES. 

La Région Grand Est et l’Agence de l’Eau Rhin-Meuse accordent ce label à la collectivité pour son engagement 

environnemental. 

L’association Fredon nous a accompagnés dans 

cette démarche ainsi que la Trame Verte et Bleue. 

Nous n’utilisons plus de produits phytosanitaires 

depuis bien longtemps. 

Un plan de gestion des espaces verts a été mis en 

place pour favoriser la biodiversité, comme par 

exemple, un fauchage différencié sur des secteurs 

précis. 

Une belle reconnaissance pour tous les efforts 

collectifs ! 
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 « France Services » disponible à la poste de Villé  
 

 

A la poste de Villé, faites-vous accompagner pour effectuer vos démarches en ligne.  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Mairie d’Urbeis 

1, place de l’Europe 

67220 URBEIS 

Tel : 03 88 57 01 25 

email: mairie.urbeis@urbeis.fr 

 

La mairie est ouverte au public : 

Le mardi de 9h00 à 11h00 

 

Le vendredi de 10h00 à 12h00 

 

La permanence du Maire : 

 

Le vendredi de 14h00 à 

16h00 (sur RDV auprès du 

secrétariat de la mairie) 

 

mailto:mairie.urbeis@urbeis.fr

